

# Aspirantes a candidatos deben acercarse a la sociedad civil: empresarios

#### **GISELA GONZÁLEZ**

En referencia a las elecciones por la gubernatura del Estado de México a realizarse este año, el Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales de la entidad (Concaem), llevará a cabo los "Diálogos por el futuro del Estado de México".

El proyecto que emana desde la sociedad civil organizada, surge por la necesidad de interactuar en estas elecciones con quiénes quieren gobernar el estado, señaló Gilberto Sauza Martínez, presidente de la Concaem.

En conferencia de prensa, el líder empresarial detalló que los "Diálogos por el futuro del Estado de México", serán un ejercicio donde los partidos políticos y aspirantes a competir por la candidatura escucharán las necesidades de los sectores: juvenil, sindicatos de trabajadores, las universidades, sociedad civil organizada y el sector económico.

El primer encuentro se llevará a cabo el 15 febrero en Toluca; el segundo tendrá lugar el 8 marzo en el municipio de Tlalnepantla y el 29 de marzo se concluirá en Ecatepec.

"Este ejercicio es para que los precandidatos y partidos políticos puedan generar una agenda

#### Promueve Concaem diálogos, entre políticos y ciudadanos, con el objetivo de conformar una agenda

ciudadana de las principales problemáticas que existen en la entidad mexiquense, así como las propuestas de solución, escuchando al sector civil", comentó el líder empresarial.

Como parte de esta fase del proyecto, serán los políticos y aspirantes quienes escucharán y tomarán nota para, en una segunda fase durante las campañas, los candidatos den respuesta y solución a las necesidades planteadas desde sus propias plataformas.

El presidente del Concaem, recordó que a lo largo de los años la democracia en el país y el estado ha sido impulsada por la sociedad civil organizada, ejemplo de ello es la existencia del Instituto Nacional Electoral (INE) y la independencia del Banco de México, por lo que desde el sector empresarial se seguirá trabajando para que las voces de los ciudadanos se sigan escuchando.

## Concaem alista diálogos por el futuro del estado

#### Temática actual.

Buscan la construcción de la agenda ciudadana con los partidos políticos y candidatos al cargo

ALONDRA ÁVILA TOLUCA

Para dar a conocer las necesidades del sector empresarial, las mujeres, los jóvenes, los sindicatos, las universidades y sociedad civil, el Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales Estado de México (Concaem) llevará a cabo "Diálogos por el Futuro del Estado de México", que buscan la construcción una agenda ciudadana con los partidos políticos, precandidatos y candidatos a gobernador.

"En el caso del sector empresarial nos interesa hablar de mejora regulatoria, atracción de Inversión Extranjera Directa (IED) y los proyectos energéticos que beneficien la eficiencia en el Estado de México, refirió el presidente del Organismo, Gilberto Javier Sauza Martínez.

Sin embargo, agregó, "sabemos que hay diferentes situaciones y dificultades en cada región, pues no es lo mismo la infraestructura carretera del Valle de Toluca y lo que se vive en Ecatepec".

#### No interfiere con el proceso

En conferencia de prensa, detalló que con este ejercicio no se interfiere el proceso electoral pues terminará antes de que inicie la veda electoral, el próximo 3 de marzo, y la siguiente fase implica sentarse con los candidatos para conocer las respuestas a sus posicionamientos.

"Lo estamos haciendo antes para que en las campañas los temas no se queden solo en palabras".

De cara al arranque del proceso electoral en el Estado de México, apuntó que dichos Foros se llevarán a cabo en el Valle de Toluca, la zona metropolitana del Valle de México y la zona oriente y se estima que cada uno dure 75 minutos.

"El primero será el 15 de febrero en Toluca en las instalaciones del Consejo, el 8 de marzo estaremos en Tlalnepantla y el 29 de marzo en Ecatepec". La idea -dijo- es que los actores políticos escuchen y a finales de marzo será cuando el Concaem presente las conclusiones.



Gilberto Sauza en la conferencia de prensa. ALONDRA ÁVILA

## Rechaza Coparmex "pase de charola" en proceso electoral

Los empresarios trabajan con los gobiernos sin importar del partido que llegue al poder: Erick Cuenca

#### GISELA GONZÁLEZ

a Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) es apartidista y no se permitirá el llamado "pase de charola" para apoyar a algún partido político, enfatizó Erick Cuenca Gurrola, representante de este centro empresarial en la zona metropolitana.

Ante el inicio formal del periodo electoral, el líder empresarial sostuvo que éste sector trabajará con el candidato que gane las elecciones, sin importar el partido político que represente.

A lo largo de las actuales admínistraciones municipales, detalló, se ha trabajado de la mano con presidentes municipales de la alianza que conformaron el PRI, PAN y PRD, así como del Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Tal es el caso de Cuautitlán Izcalli donde gobierna la panista Karla Fiesco, en Tlalnepantla donde gobierna el priista António Rodríguez Hurtado, Nicolás Romero con el morenista Armando Navarrete y en Tepotzotlán donde ganó Movimiento Ciudadano.

"En la Coparmex nunca hemos dado un solo peso en apoyo de algún partido político, si el empresario, por cuenta propia, quiere dar algún apoyo será a su nombre. Pero como centro nunca nos han pasa-



### APUNTE

#### PROMUEVEN PARTICIPACIÓN

De acuerdo con las cifras proporcionadas por los representantes de la Coparmex, para la elección del próximo año en el Estado de México se estima una participación ciudadana del 48 por ciento.

do el llamado pase de charola y no lo haremos", enfatizó.

El presidente de Coparmex Metropolítano se pronunció por trabajar a favor del país y el estado, sin importar el partido que esté.

Destaca que los tres centros empresariales de Coparmex en el Estado de México llevarán a cabo ejercicios de diálogo con los aspirantes a competir por la gubernatura del Estado de México, hasta que queden establecidas las candidaturas. Los representantes de los centros han comenzado los diálogos con el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para desarrollar el proyecto "Participo, Voto y Exijo", el cual tiene como objetivo impulsar un voto informado.

En estas reuniones, se han verificado las fechas y los tiempos correctos para poder impulsar una participación civil y ordenada en los comicios electorales del 2023 y 2024.